

Comité de Pilotage de la Mission d'Appui aux PASS
Le jeudi 8 juin 2023 à 14h

Présents

Monsieur DELAHAIS, Directeur Délégué de l'Hôpital de Neufchâtel en Bray
Madame RESMOND, Cadre Supérieure de Santé, Hôpital de Neufchâtel en Bray
Madame TRANCHANT, coordinatrice Régionale des PASS
Madame EVREUX, chargée de mission prévention, pôle prévention de la santé
Madame HOUEL, Assistante de service sociale de l'équipe Mobile de la PASS de Rouen
Monsieur GIGNOUX, Président de l'association Auto'Sage
Monsieur LEFORT, Responsable partenariat, publics fragiles CPAM
Monsieur GOUARD, Directrice du DAC YREN
Madame PANCHAU, Infirmière à l'Equipe Mobile Psychiatrie Précarité de Dieppe
Madame TERAL, psychologue à l'Equipe Mobile Psychiatrie Précarité de Dieppe
Madame RACINE BRASSEUR, Cadre de Santé, Ch de Neufchâtel en Bray
Madame JUMIAUX, Equipe Mobile de Géronto-Psychiatrie Dieppe
Madame VIALON, Equipe Mobile de Géronto-Psychiatrie Dieppe
Madame CASTELOT, Conseillère en insertion Mission Locale de Talou
Madame LEBOURG, Intervenantes sociales Inser'Santé Emergence-s
Madame TROLLAIT, Intervenante sociale Inser'Santé Emergence-s
Madame COLINET, Coordinatrice autonomie 3F Normandie
Madame GIET, Déléguée Mandataire Judiciaire à la Protection des Majeurs, ATMP76
Madame MEINNEMARE, Coordinatrice du CLIC de la Vallée de la BRESLE
Madame RANDON, infirmière PASS de Gisors
Monsieur HECQUE, agent d'accueil PASS de Gisors

| | |
|-----------------|--|
| | <p>Madame CAILLET, Directrice de Pôle Dieppe – Le Havre ATMP76</p> <p>Madame BOUS, Bénévole Restos du cœur, représentant Mme VIEUXBLED, responsable Restos du Cœur antenne de Neufchâtel</p> <p>Madame CHERFILS, infirmière Equipe Mobile d’Evaluation Gériatrique à Domicile, CH Neufchâtel-en-Bray</p> <p>Madame GUILLOCHET, responsable groupement de CMS Luneray/Neufchâtel</p> |
| Absents excusés | <p>Madame KOBSCHE Julia, coordinatrice du CLIC Du Pays de Bray</p> <p>Madame BRISSET Blandine, coordinatrice du CLIC Du Pays de Bray</p> <p>Madame PERONNY, Coordinatrice du CPTS</p> <p>Madame HERNOE, Cadre de Santé, EHPAD de Gournay</p> <p>Madame DELBECQUE, Directrice du Centre social L’Atelier de Blangy sur Bresle</p> <p>Madame MAILLET, Responsable PTS</p> <p>Madame MARTIN-SISTERON, Médecin EMEGAD</p> <p>Madame DEGOURNAY, Assistante de service sociale à l’équipe Mobile de Neufchâtel en Bray</p> <p>Madame GAUTHE, Médecin de la PASS du Centre Hospitalier de Dieppe</p> <p>Monsieur PURREY, Cadre de Santé, CMP-HJP</p> <p>Madame MENAGER, Adjointe des Cadres de l’hôpital de Neufchâtel en Bray</p> <p>Madame GUILLOTIN, Psychologue Coordinatrice du CSAPA de Neufchâtel en Bray</p> <p>Madame VANHOUT, responsable DAC CBA</p> <p>Madame PETIT, assistante sociale, PASS de Dieppe</p> <p>Madame MOREAU, psychologue, Inseraction</p> <p>Madame VOISIN, CCAS Gournay-en-Bray</p> |

| Qui | Sujet | Relevé de conclusions | Echéancier |
|---|---|--|------------|
| Monsieur DELAHAIS | Introduction | <ul style="list-style-type: none"> - Historique de la mission d'appui aux PASS sur le territoire - Un besoin pour les patients sur un secteur avec des populations en situation de précarité - Evolution de la mission d'appui aux PASS | |
| Madame CAUCHOIS et Madame BRAUX | Présentation de l'activité de la mission d'appui aux PASS | <p>L'équipe a présenté la mission d'appui aux PASS selon l'ordre du jour suivant :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Présentation de la structure - Chiffres clés : bilan d'activité, typologie du public et ses problématiques - Bilan 2023 - Perspectives 2024 - Cas concrets | |
| Madame EVREUX | Accès au soutien psychologique | Face au constat exposé de non adhésion des psychologues du territoire au dispositif « mon soutien psy », Mme EVREUX évoque la mise en place prochaine d'un accès à un suivi psychologique sur Blangy-sur-Bresle avec Inser'Action | |
| Madame COLINET Madame CASTELOT | Prise en charge des mineurs | Mme COLINET demande un complément d'informations sur la typologie des mineurs suivis par la mission d'appui aux PASS : souvent suivi de familles mono-parentales, également des adolescents adressés par la mission locale. Mme CASTELOT évoque la difficulté à faire face à la détresse psychologique des adolescents et un mal-être généralisé. Mme EVREUX questionne le recours à la maison des adolescents. Mme CASTELOT explique que cette solution ne répond pas au besoin, il n'y a plus de pédopsychiatre et il faudrait un psychologue. Mme BRAUX expose le problème du délai de RDV à la maison des ado de Neufchâtel, il n'y a pas d'accueil comme sur les grandes villes, il faut prendre RDV, le délai (2 mois) décourage les jeunes ou les parents. | |
| Madame GIET Madame CAILLET Madame EVREUX Monsieur GIGNOUX Madame GOUARD | Limites de territoires | Mme GIET aborde la question de la coordination du parcours lorsque les soins ont lieu sur des départements différents (exemple des patients de Gournay-en-Bray qui ont un médecin traitant dans l'Oise et des soins notamment psy qui ne suivent pas car ce n'est pas le même territoire de démocratie sanitaire). Auto'Sages possible pour le transport tarifs pour les patient précaires grâce à l'Action Sanitaire et Sociale de la CPAM, via la Mission Accompagnement Santé. Mme CAILLET déplore l'absence de liaisons territoriales. Mme EVREUX expose l'inadéquation des limites de territoires : différences entre les territoires de démocratie sanitaire, les secteurs psychiatriques, les juridictions du tribunal de grande instance. Incohérences au regard du lieu d'habitation de la personne selon Mme CAILLET. Monsieur | |

| | | | |
|--|---------------------------------------|---|--|
| | | GIGNOUX rappelle que des transports réguliers sont réalisés pour emmener les personnes de Gournay-en-Bray vers Dieppe, Rouen. Mme GOUARD intervient : DAC peut favoriser la liaison inter-territoires grâce au réseau des différents DAC. | |
| Madame GUILLOCHET | Partenariat avec les CMS | Mme GUILOCHET regrette que les problématiques n'aient été évoquées avant. Les CMS sont prêts à échanger afin de trouver une articulation. Nécessité de prévoir une réunion avec les CMS de Gournay-en-Bray car méconnaissance mutuelle ; Mme GUILLOCHET rappelle qu'une boîte mail globale par CMS est utilisable pour que la secrétaire puisse diffuser à l'assistante sociale présente en cas d'absences. | Rencontre avec les CMS date à fixer 2024 |
| Madame COLINET | Offre de services sur Gournay-en-Bray | Mme COLINET s'interroge du manque de services sur Gournay-en-Bray qui perdure malgré les remontées de terrain récurrentes depuis de nombreuses années. Mme EVREUX confirme que peu d'acteurs sont financés par l'ARS sur ce secteur car il y a peu d'initiatives. Difficultés d'accès aux soins par manque de médecins et ils sont éclatés sur différents cabinets donc le partenariat avec les médecins est difficile à établir. Mme GOUARD propose de mutualiser les prises de contact « faire le tour des cabinets ensemble », au regard des missions, relativement similaires. | |
| Madame CAILLET | Défaut de transports en commun | Mme CAILLET interroge les initiatives de la région pour répondre au manque de transports en commun. Mr GIGNOUX rappelle que Auto'Sage est très présent. | |
| Madame EVREUX | CEGIDD, centre de santé sexuelle | Constat d'un manque sur le territoire. Mme EVREUX explique que le CEGIDD porté par l'ONM de Dieppe a eu un financement pour de l'Aller-Vers (bus mobile) | |
| ECHANGES AUTOUR DE CAS CONCRETS | | | |
| Madame EVREUX Madame HOUEL Madame GUILLOCHET | Accès à l'IVG difficile | Mme EVREUX interroge le droit à l'IVG Mme HOUEL suggère de prendre conseil auprès du planning familial de Rouen pour conseiller et orienter Mme GUILLOCHET rapporte que le CMS de Neufchâtel en Bray attend l'arrivée d'un médecin pour compléter l'équipe sage-femme / conseillère conjugale déjà en place → centre de santé sexuelle | |
| Monsieur DELAHAIS | Questionnement sur la décision | Atteinte des limites des missions, mais humainement difficile de mettre fin à la prise en charge. Mme HOUEL questionne la possibilité d'accéder aux ACT hors les murs sur ce secteur | |

| | | | |
|---|---|--|--|
| Madame HOUEL Monsieur LEFORT | d'arrêt de prise en charge Situation se soins palliatifs | M. DELAHAIS questionne une HAD sur cette situation → solution évoquée mais non retenue car il y avait des professionnels déjà en place. M. DELAHAIS interroge également les manques du système : à qui passer le relai ? Il est possible que les relais soient présents mais pas activés par complaisance. On peut se retrouver piéger, détournement des dispositifs. M. LEFORT suggère d'interpeler la CPTS dans ce type de situation. | |
| Madame EVREUX Madame GOUARD Monsieur DELAHAIS Madame BRAUX | Cloisonnement des services et dispositifs de soins | Mme EVREUX suggère de faire intervenir le DAC sur ce type de situation avec beaucoup de coordination. Mme GOUARD précise que le DAC intervient quand il n'y a pas la ressource. Il est regrettable que les commissions de coordinations mensuelles, organisées pour les publics âgés de plus de 60 ans, n'existent pas aussi pour les publics plus jeunes. Elles permettraient d'interpeler le partenaire le plus opérant. M. DELAHAIS questionne le processus qui a conduit à une situation si dégradée malgré la présence de professionnels. Il serait intéressant de procéder à une analyse du même type que celles réalisées lors d'incidents à l'hôpital. Mme BRAUX expose son souhait de participer aux commissions logement. | |
| FIN DES ECHANGES | | | |

Merci à tous pour votre présence et votre participation.